

Chères et chers Collègues,

Préparé depuis longtemps par l'ARES, soutenu par la coopération belge, le récent colloque de Kinshasa « Repenser l'enseignement de l'histoire » s'inscrit délibérément dans les courants de pensée « décoloniale » qui anime les universités belges depuis quelques années.

L'UNamur en général et le REHNam en particulier sont concernés par la démarche. En effet, plusieurs de nos membres ont été ou sont toujours impliqués dans des projets au Burundi, en République Démocratique du Congo et au Rwanda. Cette collaboration concerne de nombreuses disciplines : biologie, médecine, droit, économie, histoire, linguistique/alphabétisation et gestion des conflits.

L'UNamur a aussi une longue tradition des « cours méfis » qui permettent à un·e collègue du Sud de donner à la communauté universitaire namuroise son point de vue sur la discipline scientifique. Il s'agit là d'une initiative originale du Forum Universitaire pour la Coopération Internationale au Développement (FUCID).

Par ailleurs, nous nous réjouissons de la nomination de Christian Ndongola comme ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire auprès du royaume de Belgique. Il est professeur à l'université de Kinshasa et maître de conférences à l'université de Lille 2.

Bien cordialement, Manfred

La vie du REHNam

Le colloque international du jeudi 25 novembre, intitulé « **Vivre le conflit** », a proposé des regards croisés d'une rare intensité. Quelque 130 personnes dont une cinquantaine d'étudiant·e·s y ont participé. Jusqu'au 30 janvier 2022, vous pouvez acquérir les actes en prévente au prix de 10 € (frais d'envoi) compris au lieu de 15 € + frais d'envoi.

Il y a déjà des propositions pour le **colloque REHNam 2022** et le **colloque REHNam 2023**. Nous en parlerons dans le prochain bulletin.

Le premier déjeuner-conférence de 2022 traitera du **rôle du gouverneur de Province en période de crise**. Denis Mathen a accepté d'exposer la problématique. Le président du REHNam vous fera parvenir une invitation personnelle.

Dès à présent, nous vous présentons **nos meilleurs vœux de fin d'année**. Profitez de la trêve des confiseurs pour vous ressourcer et pour réfléchir aux valeurs à promouvoir en 2022.

En bref

Pour le Chill & Sciences du mois de décembre, le Confluent des Savoirs invite quatre chercheur·e·s membres du Centre Vulnérabilité & Société (V & S) de l'UNamur autour du thème **Droits, jeunes et religions**. Ce centre de recherche s'intéresse, suivant une approche interdisciplinaire, aux rapports entre vulnérabilité(s) et société(s). Plus d'infos : <https://cds.unamur.be/activites/cs/droit-jeunes-et-religions>. Date : 9 décembre 2021 de 19h30 à 21h00. Lieu : Maison de la Laïcité.

La formation (initiale) des enseignant·es : Cette journée d'études du DET sera l'occasion de partager ce que la recherche en didactique et en éducation apporte à nos champs de pratiques en matière de formation des enseignant·es. Thèmes : la posture enseignante face aux enjeux de demain, les organisations apprenantes, la question de l'apprentissage en 2021 et l'enseignant·e praticien·ne réflexif·ve. Date : 14 décembre 2021.

La superbe exposition didactique **Santé de nos rivières en péril** nous accueille jusqu'au 15 décembre au Business & Learning Center qui est aussi le siège du REHNam. Les écosystèmes de nos rivières sont menacés par les activités humaines qui déversent des polluants dans les eaux usées. Certains d'entre eux passent à travers les mailles des stations d'épuration et rejoignent les cours d'eau. Mais quels sont leurs effets sur le milieu aquatique ?